



Le Kremlin
Bicêtre

Conseil de quartier Mairie-Fontainebleau

Compte rendu du conseil de quartier

Vendredi 2 juin 2023

Ordre du jour

- Les sollicitations en cours
- Concertation sur le référendum kremlinois annuel
- Présentation de la plateforme participative *Le Lien*
- Point d'étape sur le budget participatif 2022/2023
- Vote sur le budget participatif 2024
- Présentation du projet final du square Jules-Guesde
- Les événements à venir
- A vous la parole !

Les sollicitations en cours

Le bureau de quartier a mis en place un tableau de suivi des demandes qui recensent des interrogations quotidiennes et des projets à moyen et long terme. Ci-dessous, le tableau récapitulatif :

Sollicitation	Réponse de la mairie
Piste cyclable avenue de Fontainebleau	Cet objectif vient d'être rappelé le 08 mars dernier au comité d'axe Ligne 7 piloté par la MGP, dans le cadre du plan vélo métropolitain, une réunion de travail est en cours de préparation avec le CD94 + MGP pour avancer sur la définition, conditions et financements de ces études (14/03/23)
Calendrier des travaux d'aménagement du Square Jules-Guesde	Nous sommes en train de finir l'esquisse. Le projet retravaillé avec les habitants lors du dernier atelier participatif vous est présenté ce soir. (02/06/2023)
Etat d'avancement du projet Îlot Rossel	La concertation est actuellement terminée et le bilan de la concertation sera prochainement présentée en Conseil municipal. L'équipe municipale souhaite cependant poursuivre la concertation sur ce projet (02/05/2023)
Point de collecte des vêtements, fréquence de ramassage	1 Passage hebdomadaire est prévu et des interventions supplémentaires doivent avoir lieu après les signalements réguliers que fait la Ville à l'EPT. Nous avons fait le nécessaire du prestataire. La situation est revenue à la normale (02/06/2023)

Sollicitation	Réponse de la mairie
Quelle solution pour l'encombrement des poubelles sur le trottoir au carrefour convention/RD7 ?	Faisant suite à l'audit propreté qui vous a été présenté en mars dernier, nous sommes en train d'étudier un système d'enclos sur la voie publique pour limiter l'encombrement des conteneurs sur le domaine public. (02/06/2023)
Rue Delescluze : deux poteaux sont scindés, il n'est plus possible de passer en vélos et pour les piétons notamment à cause de la poubelle du restaurant. Demande de verbalisation à cet endroit et un aménagement des poteaux.	Demande transmise à la police pour la verbalisation. Le maire s'est rendu sur site durant laquelle il a demandé une intervention auprès des entreprises pour améliorer la situation. Pour l'aménagement, une nouvelle visite de terrain est nécessaire (02/06/2023).

Sollicitation	Réponse de la mairie
Rue Delescluze, la soufflerie du Why Not fait un bruit infernal. Rue Général Leclerc : stationnement irrégulier. Il y a des voitures en permanence sur le passage piéton, devant la Kremlinoise. Un avancement du passage piéton peut-il résoudre problème ?	Travail mené par la Ville auprès du commerçant. Le service commerce reste vigilant à cette problématique. (02/06/2023)

Concertation sur le référendum kremlinois annuel

La question posée sera la suivante : Etes-vous favorable à l'arrêt de l'éclairage public entre 0 h 30 et 5 h 30 du matin ?

Le vote aura lieu le dimanche 26 novembre de 8 h à 18 h dans votre bureau de vote habituel.

Présentation de la plateforme participative *Le Lien*

La ville s'est dotée d'une plateforme participative afin que l'ensemble des habitants puisse participer aux dispositifs de démocratie participative. [Cliquez sur le lien pour la découvrir !](#)

Le Conseil de quartier a refusé d'utiliser la plateforme pour le vote des budgets participatifs 2023. Selon eux, la plateforme permet à n'importe qui même à des habitants des autres quartiers voir des autres villes de voter pour les projets les concernant. Si la plateforme permet de sécuriser le vote en ligne et de s'assurer que celui-ci est paramétré pour recueillir uniquement celui des habitants du quartier, ils pourront revoir cette décision.

Point d'étape sur le budget participatif 2022/2023

Le conseil de quartier a voté pour que les crédits attribués en 2023 soient affectés à la réalisation du projet place Jean-Baptiste Clément.

Vote sur le budget participatif 2024

Voici les résultats des votes pour le budget participatif 2024 :

1. Transformer des places de parkings en arbres rue Delescluze
2. Réaménager le square Poisat

3. Création d'un jardin partagé au 19, rue Pierre et Marie Curie
4. Ouvrir un atelier d'auto-réparation
5. Installer des bornes de réparation de vélos
6. Reconnecter le cimetière du Kremlin-Bicêtre à celui d'Ivry-sur-Seine pour créer un espace de balade
7. Installation de composteurs collectifs
8. Evaluer le taux de population en ville grâce à la science participative

Une étude financière et technique permettra une sélection finale pour vous indiquer quels projets entrent dans l'enveloppe des 50 000 € dévolus au budget participatif 2024.

Présentation du projet final du square Jules-Guesde

Jean-Luc Laurent, maire du Kremlin- Bicêtre a présenté le projet issu de la concertation. Une réunion publique a été organisée le 16 mai dernier. Deux esquisses ont vu le jour suite à cette concertation que vous pouvez retrouver dans l'ordre du jour [sur la page dédiée à votre Conseil de quartier.](#)

Le maire a rappelé le contexte. Ce square a été mis provisoirement à disposition pour l'aménagement du métro de la ligne 14 pour l'accès sécurité. On ne récupèrera pas le square tel qu'il était. Pour des raisons de sécurité, une partie sera bétonnée. Le projet n°1 était plus axé sur un espace de détente sans aire de jeux et le second incluait une aire de jeux.

De façon transitoire, en fermeture du square Jules-Guesde, 2 installations de jeux pour enfants ont été installées place Jean-Jaurès devant la mairie. A voir à l'usure si nous les conservons. Les assistantes maternelles ont été associées à la concertation. Elles souhaitent que des jeux pour enfants soient installés notamment dû au fait que le square est à proximité de la Protection Maternelle Infantile (PMI).

Ce qui était ressorti de la concertation était d'avoir davantage de végétalisation, une aire de jeu avec un parcours pour les 2 à 6 ans en cohérence avec la PMI qui est à côté.

Nous le mettons en option pour le mettre à discussion entre le budget et le travail du bureau d'études avec une priorité balançoire et toboggan ainsi qu'un terrain qui amorti les chutes pour les enfants. Il y a un souhait également d'intégrer une fontaine et de fermer le square le soir en application du règlement des parcs et squares de la ville.

Concernant le sens de circulation, il a été modifié durant les travaux pour remonter la rue du 14 Juillet pour aller vers le monument aux morts et de pouvoir également à droite pour repartir vers la rue Edouard-Vaillant et la rue Pierre et Marie Curie. Les travaux étant terminés pour le métro, il a été proposé de lors de cet atelier participatif du 16 mai dernier de maintenir la piétonisation faite au monument aux morts et pour les véhicules venant de la rue du 14 Juillet de pouvoir aller vers l'avenue du docteur Antoine-Lacroix Cette évolution permet de soulager la circulation des rues Vaillant et Curie. Les habitants de l'avenue sont d'accord pour cet aménagement.

Concernant la rue Jules-Guesde, il est prévu d'agrandir le square en supprimant des places de stationnements initialement en place. Il est également prévu de la piétonniser avec une piste cyclable à double sens. En revanche il est nécessaire de laisser l'accès aux pompiers pour qu'il soit accessible du côté des maisons. Il est prévu également de faire évoluer des places de stationnement en borne à vélos.

Concernant l'emplacement de l'arrêt de bus déplacé durant les travaux du métro, il est demandé à la Ville de le remettre sur la place devant le square pour apaiser la rue Gambetta et remettre un abribus.

Il convient de prendre également en compte, les résultats du référendum 2022. Depuis novembre, l'ensemble des voies communales sont passées à 30Km/h. Le département a accepté de le mettre en œuvre sur la RD7.

Questions des habitants sur le projet :

Pourquoi les bus passent-ils par-là pourquoi ne peuvent pas-t-ils passer avenue Général-Leclerc ?

Jean-Luc Laurent : les tracés de bus vont être modifiés avec l'arrivée de la ligne 14. Nous avons demandé d'améliorer le réseau et de relier les 2 gares de métros que va avoir la Ville. L'hypothèse en cours de réflexion serait d'inverser le 125 et le 323 en conservant les mêmes itinéraires mais en passant par Gambetta. La volonté des habitants du quartier Barnuffles-Cœur de ville est de piétonniser rue du Général-Leclerc et le parc de Bicêtre. Pourquoi ne pas généraliser le dispositif du marché pour apaiser le quartier ? Il y a différentes hypothèses qui ne sont pas tranchées selon les conseils de quartier. L'ensemble de ces réflexions seront discutées dans le cadre du schéma des mobilités et d'une réunion avec les habitants.

Rue Vaillant, si on met les vélos et libérons les trottoirs pour les conteneurs, nous devons réduire les places de parking.

On travaille uniquement sur les 2/6 ans dans les installations d'aires de jeux dans les squares et nous oublions les enfants plus grands pourquoi pas faire 2 balançoires différentes pour qu'elles soient accessibles à deux tranches différentes ?

Jean-Luc Laurent : Nous souhaitons conserver un espace de détente mais on peut regarder ce que l'on peut faire de ce côté-là. En termes de calendrier c'est sur la base de ce conseil de quartier que nous lancerons la commande publique pour une réalisation prévue en 2024. Le square Victor-Hugo sera le premier, Marcel-Sembaat qui prendra le nom de Simone-Weil également. Pour Jules-Guesde comme il faut réfléchir sur l'enfouissement des poteaux électriques et aux alentours du square, le projet est plus ambitieux. Le lancement est prévu en 2024.

Le conseil de quartier approuve le projet à l'unanimité avec la possibilité de faire évoluer le parc pour des enfants de 6 à 12 ans.